



Resaltan diputadas la importancia de la Lucha Contra el Cáncer de Mama



Boletín No. 2880

Resaltan diputadas la importancia de la Lucha Contra el Cáncer de Mama

- En la sesión ordinaria las diputadas se pronuncian respecto al Día Internacional contra este padecimiento

En el Pleno de este día, las diputadas de Morena, PAN, PRI, MC, PVEM y PRD se pronuncian en torno a la efeméride con motivo del Día Internacional de Lucha Contra el Cáncer de Mama, celebrado el pasado 19 de octubre.

Fortalecer primer nivel de atención para oportuna detección

En representación de Morena, la diputada María Sierra Damián (Morena) indicó que se ha comprobado estadísticamente que las mujeres que lactan tienen menor posibilidad de padecer cáncer, por lo que es primordial impulsar mecanismos que promuevan su prevención.

Agregó que el fortalecimiento del primer nivel de atención es fundamental para su oportuna detección. Ante ello, destacó que la actual administración ha trabajado para evitar la corrupción que imperaba en el sector de salud en materia de abastecimiento de medicamentos.



Generar conciencia sobre esta enfermedad

Por el PAN, la diputada Lizbeth Mata Lozano consideró que la conmemoración debe ayudar a generar conciencia sobre esta enfermedad que afecta a miles de mujeres en todo el mundo y sobre la importancia de las revisiones periódicas y de la detección temprana para prevenir o enfrentar este padecimiento.

Puntualizó que el cáncer de mama afecta principalmente a las mujeres, “por lo que, exigimos el derecho a la salud, acceso a los servicios y apoyo”. Agregó que ha habido recortes al presupuesto que se hacen sin considerar a instituciones y hospitales de alta especialidad, a programas y pacientes y medicamentos. “Se requiere acceso pleno a los servicios y a los tratamientos”.

Atención del cáncer de mama requiere inversión

La diputada Frinné Azuara Yarzabal (PRI) lamentó que en el país existan 99 mil mujeres con cáncer de mama y cada año 23 mil se sumen a la lucha constante por la sobrevivencia por este mal, y “es más doloroso que en México cada día mueran por esa causa, alrededor de 18 mujeres, alcanzando 8 mil muertes al año”.

Añadió que el cáncer de mama detectado a tiempo tiene hasta un 95 por ciento de probabilidad de cura, por eso, se debe garantizar que todas las mujeres con un diagnóstico tengan acceso inmediato a una atención emocional, tratamientos adecuados, reconstrucción mamaria, rehabilitación y, en su caso, cuidados paliativos. “La atención de cáncer de mama requiere de una inversión”.

Mexicanas requieren acceso oportuno a exámenes mamarios

La diputada de MC, Taygete Irisay Rodríguez González, comentó que las mexicanas requieren y merecen el acceso oportuno a exámenes mamarios, a servicios, diagnósticos y de seguimiento y tratamientos para combatir la enfermedad, ya que “son muy costosos y lamentablemente no todas las familias pueden solventar”.

Estimó que “tenemos que aumentar la detección temprana del cáncer de mama, así como mejorar los desenlaces clínicos mediante la optimización de los recursos disponibles para volver más accesibles los servicios de salud”. Subrayó que las políticas públicas encaminadas a la detección temprana pueden salvar vidas, “las mujeres mexicanas vivimos amenazadas de muerte por muchos flancos, merecemos, por lo menos, tener tratamientos médicos que nos permitan seguir vivas”.

El 10 por ciento de los casos son detectados en la primera etapa

La diputada Fátima Almendra Cruz Peláez (PVEM) refirió que “las cifras en México resultan igual de preocupantes, tan sólo el año pasado se registraron ocho mil muertes ocasionadas por esta enfermedad y cada año se registran más de 30 mil diagnósticos, lo cual deriva en la alarmante cifra de muertes que van de 12 a 15 mujeres que pierden la batalla diariamente”.



Resaltó que la falta de detección oportuna es el principal factor que incide en la altísima tasa de pacientes con cáncer de mama en la etapa avanzada. En nuestro país solo el 10 por ciento de los casos son detectados en la primera etapa y el 75 por ciento se descubre hasta la tercera fase, cuando la propagación del cáncer es mayor y difícil de tratar. Estimó que se debe garantizar el acceso a servicios de salud oportunos y de calidad que permitan detectar el cáncer a tiempo.

Cáncer de mama, principal causa de muerte en mujeres de 25 años

La diputada Laura Lynn Fernández Piña (PRD) indicó que octubre es conocido como el mes rosa, ya que se promueve la importancia de la detección oportuna del cáncer de mama, la cual es la principal causa de muerte en la población femenina de los 25 años de edad.

En México fallecen 17 mujeres a consecuencia de esta enfermedad, de ahí la importancia de cimentar una concientización y no bajar los brazos ante esta amenaza latente. “Desde esta tribuna hago un reconocimiento a las sobrevivientes de esta enfermedad, que son ejemplo de fortaleza y liderazgo.